

## Martes 07 de noviembre de 2017

El Financiero **MÉXICO SE PREPARA PARA UNA VIDA SIN TLCAN**

**JUDE WEBBER** México está intensificando sus esfuerzos para diversificar sus mercados e introducir nuevas protecciones para inversionistas, mientras se prepara para la posibilidad de que fracasen las negociaciones sobre el futuro del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). A los negociadores les preocupa cada vez más no poder superar los abismos entre EU y México en las conversaciones. Los escollos incluyen la "cláusula de suspensión" propuesta por Washington que acabaría con el pacto a menos que se renegocie cada cinco años, y sus demandas de mayor contenido estadounidense en autos fabricados a nivel regional. Las autoridades mexicanas están viendo signos alentadores de que se están abriendo nuevos mercados. Aunque el país depende en gran medida de EU para sus importaciones y exportaciones, ha importado más maíz amarillo de Brasil y Argentina en septiembre que en todo 2016. México compró 100,800 toneladas de maíz amarillo de Brasil en septiembre y 41,000 de Argentina, una cantidad minúscula en comparación con los 10.5 millones de toneladas que le compra a EEUU. Pero en lo que va de este año, ha comprado un 11 por ciento más de este producto básico de los dos países sudamericanos que en todo el año 2016, según datos del gobierno. "Es importante porque muestra que México tiene otros países donde puede sustituir las importaciones de grano", dijo Juan Carlos Anaya, director general de CGMA, una consultoría. Parte de ello está motivado por los precios: Brasil y Argentina tienen cosechas récord que necesitan vender, así que los precios han bajado. Al Consejo de Granos de EU (USGC, por sus siglas en inglés) le consuela ese hecho por el momento, pues considera que éstas son sólo "pequeñas ventanas" de oportunidad para Brasil y Argentina dado que las cosechas superan la capacidad de almacenamiento. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Elecciones y TLC, la incertidumbre de 2018: Meade REDACCIÓN Los agentes económicos en México seguirán cargando en el 2018 los temas de incertidumbre que le aquejan este año, advirtió José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El responsable de las finanzas públicas del país alertó que los principales tres temas que mantienen a los mercados financieros con elevada incertidumbre, como la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), las acciones de política monetaria de los principales bancos centrales del mundo, incluyendo Banco de México, y las elecciones presidenciales de 2018, estarán presentes todo el año que viene. "Los temas que han estado presentes este año y que van a estar presentes el año que entra, por un lado la incertidumbre respecto del Tratado; por otro lado, la incertidumbre respecto de la velocidad con la que habría de normalizarse la política monetaria de Estados Unidos, que no quiere decir otra cosa sino cuál será el nivel de tasa y la velocidad con la que esa tasa se vaya ajustando", dijo Meade en entrevista radiofónica. La política monetaria de los países desarrollados preocupa mucho en naciones emergentes, como México, porque en la medida en que sus tasas se empiezan a incrementar, eso presiona, particularmente al peso mexicano, pero también prácticamente a todas las monedas emergentes, explicó. "Ciertamente, también está la incertidumbre electoral, todo ello abona. Y por eso es tan importante que el Paquete Económico 2018, que sí es un tema que controlamos, mande señales de certeza", destacó el secretario de Hacienda. Cuestionado sobre si buscará la candidatura a la Presidencia de México, Meade respondió que hay certidumbre de su participación como servidor público, y en la construcción del Paquete Económico 2018, que dará certeza para ese año. El funcionario consideró que el precio del barril de petróleo en 48.5 dólares que fue aprobado por legisladores en la Ley de Ingresos es realista, pues tan sólo por las noticias en Arabia Saudita, la cotización superó ese nivel este lunes. "Los futuros apuntan a un precio promedio por arriba de 50 el año que entra, y se apega estrictamente a la fórmula que viene en ley", dijo. P.C. SHCP, TLCAN, finanzas públicas La reforma fiscal en EU sí afectará a México

**BENITO SOLÍS MENDOZA** El Congreso norteamericano recibió en días pasados la denominada "Tax Cuts and Jobs Act" para estudiarla, modificarla y aprobarla o rechazarla. Esta es la propuesta de la reforma fiscal que anunció Trump durante gran parte de su campaña electoral. Contiene diversas reducciones en las tasas de impuestos, tanto para las empresas como para las personas físicas y cambios en deducciones y esquemas de su pago. Como todavía tiene que pasar por ambas cámaras legislativas, seguramente sufrirá diversas e importantes modificaciones. Sin embargo, es muy probable que se apruebe en las siguientes semanas, ya que ésta ha sido una petición generalizada en aquel país durante varios años. Uno de los temas que será más discutido y objetado, sobre todo por los legisladores republicanos, es el referente al incremento en el déficit fiscal y la mayor deuda pública que esta reforma puede provocar. Es relevante enfatizar que esta iniciativa no sólo se refiere a menores impuestos, sino contiene cambios en distintos aspectos que, en ocasiones, impactan en un mayor pago de impuestos, como es la eliminación de diversas exenciones y deducciones personales y para las empresas, así como el pago, por única vez, del nuevo impuesto para la repatriación de utilidades. Sin embargo, al tomar en cuenta todas las modificaciones se estima que los ingresos del gobierno se reducirán en 1.4 billones de dólares en los siguientes 10 años, lo que será motivo de una confrontación en el congreso. P.C. Estados Unidos, reforma fiscal Reforma Retroceden reservas de México en 55 mdd

**Notimex Cd. de México (07 noviembre 2017).**- Al 3 de noviembre de este año, el saldo de las reservas internacionales fue de 172 mil 765 millones de dólares, lo que significó una reducción semanal de 55 millones. El Banco de México (Banxico) informó que la variación en las reservas internacionales del 30 de octubre al 3 de noviembre fue resultado de la compra de dólares del Gobierno federal al instituto central por 23 millones de dólares. Así como a una reducción de 32 millones de dólares, debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del Banxico. P.C. Banco de México, reservas internacionales Prevé OPEP desacelere demanda de crudo

**EFE Londres, Inglaterra (07 noviembre 2017).**- La OPEP pronosticó hoy que la demanda mundial de crudo aumentará más del 16 por ciento hasta el 2040, cuando totalizará unos 111 millones de barriles diarios y, aunque la lucha contra el cambio climático reducirá el consumo de "oro negro", estima necesario invertir 10.5 billones de dólares en el sector. En su informe "Previsiones del Mundo Petrolero 2040", presentado hoy en Viena, la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) precisa que en los próximos cinco años el crecimiento anual de la demanda de crudo se situará en

una media de 1.2 millones de barriles por día. P.C. OPEP, sector energético, petróleo Crece 1.5% inversión fija en agosto

Ernesto Sarabia Cd. de México (07 noviembre 2017).- La Inversión Fija Bruta aumentó 1.49 por ciento en agosto respecto a julio, muestran cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En el séptimo mes, la inversión fija total se redujo en 1.19 por ciento como resultado del fuerte descenso en la parte de construcción, algo que se moderó en agosto. Los gastos realizados en construcción cayeron 0.14 por ciento en agosto, cifra menos pronunciada que la baja de 2.02 por ciento en el mes previo. P.C. INEGI, inversión fija bruta Ven en APEC oportunidad para México

Xinhua Da Nang, Vietnam (07 noviembre 2017).- México tiene que mirar la cumbre de líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) en Vietnam como una importante oportunidad para ampliar sus horizontes comerciales ante el eventual debilitamiento o cierre del acuerdo con Estados Unidos, su principal socio, dijeron a Xinhua varios expertos. Los dirigentes de las 21 economías que conforman APEC se reunirán el 10 y 11 de noviembre en la ciudad de Da Nang dentro de la XXV cumbre de una organización que representa casi el 60 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) mundial. "Esta reunión va a ser muy importante para que la cabeza negociadora, que en este caso recae en el Presidente Enrique Peña Nieto, realmente llegue a acuerdos para abrir brecha hacia otros mercados", sostuvo Ignacio Martínez, coordinador del Laboratorio de Análisis en Comercio, Economía y Negocios (LACEN) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). P.C. APEC, comercio exterior, economía mundial Busca México a turistas británicos

Fernanda Gómez / Corresponsal Londres, Inglaterra (07 noviembre 2017).- México está interesado en atraer a un mayor número de turistas europeos, principalmente británicos, que representan el tercer mercado de turistas para el País después de Estados Unidos y Canadá, afirmó Enrique de la Madrid, Secretario de Turismo. Al inaugurar en esta ciudad el Pabellón México en la 38 edición del World Travel Market (WTM), una de las ferias más importantes de la industria turística a nivel mundial, dijo que el turista británico representa un visitante muy interesante. Reino Unido es el principal emisor de turistas de Europa a México y el tercero en importancia en el mundo, de acuerdo con información de la Sector. P.C. turismo El Economista Impulsa 7 empresas sector agropecuario: GEA María Del Pilar Martínez En el desempeño que logró el sector agroalimentario en la última década, y que lo convirtieron en potencia mundial en materia de exportaciones, destaca la participación de 7 empresas: Grupo Lala, Sigma Alimentos, Bachoco, Grupo Bafar, Pilgrim's, SuKarne y Granjas Carroll de México, revela el estudio Sector Agroalimentario: Motor de desarrollo económico en México, el cual fue elaborado por GEA Grupo de Economistas y Asociados. Tras descartar que las exportaciones de 2016 superaron los 29,000 millones de dólares los especialistas informaron que fue el sector primario el de mayor dinamismo del PIB nacional, pues hasta el año pasado logró un incremento de 35% anual en relación a 2010. Asimismo, fue el subsector pecuario el que registró un elevado dinamismo, sobre todo en la rama industrial de matanza, procesamiento y empaquetado de carne. Lo anterior fue resultado del impulso de las inversiones, la modernización y la versatilidad de productos de esta rama. P.C. sector agroalimentario, sector empresarial México, por debajo de la media de AL en Índice de Mejores Empleos María Del Pilar Martínez El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) presentó por primera vez el Índice de Mejores Empleos de países de América Latina, en donde mide cómo son los empleos de los países a través de la cantidad y calidad, mismos que ubican a México en el lugar número 13, por debajo de la media de 57.12 puntos. En esta primera edición del índice de Mejores Trabajos, los tres países con mayor puntuación, es decir con mejor calidad y cantidad de empleo son: Uruguay, Chile y Panamá. El BID explicó que "el trabajo es un tema de máxima importancia, tanto para las personas como para las economías en su conjunto"; especialmente en una región en la que el mercado de trabajo no funciona como debería, la mayoría de los trabajos son informales, es decir, sin beneficios de la seguridad social, además son altamente inestables y poco productivos";

Erp P.C. BID, América Latina, empleo Riesgo, alta dependencia automotriz de EU Roberto Morales México exportó productos automotrices al mundo por un valor de 92,464 millones de dólares de enero a septiembre, con una participación de 84% de las dirigidas a Estados Unidos, lo que conlleva un riesgo de alta dependencia, coincidieron analistas del sector. "Aun si no estuviera en renegociación el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) o si Donald Trump no hubiera llegado a la presidencia de Estados Unidos, tener una concentración mayor a 80% de las exportaciones en un solo mercado es preocupante"; opinó Alejandro Rodríguez, analista de la consultoría estadounidense Plante Moran. P.C. industria automotriz, exportaciones "Tecnificación de industria la volverá más competitiva"; Lilia González Si bien México se coloca como el país líder en América Latina en dar valor agregado con tecnología a sus cadenas productivas, comparado con el resto del mundo, la manufactura 4.0 se encuentra "en pañales"; y si pretende competir con sus socios comerciales de Europa o Asia, las empresas deberán incursionar en la innovación, advierte Javier Ramírez Lares, director general de Nubaj Consulting (especialista en tecnologías de la información). El asesor de innovación y digitalización de la compañía internacional reconoce que México posee un hub de manufactura 4.0 en Monterrey, Nuevo León, pero este concepto es nuevo lo que ha limitado su implementación en todo el país. P.C. sector industrial, tecnología, competitividad El gobierno destinó más al pago de intereses por deuda Elizabeth Albarrán Durante el tercer trimestre del año, el gobierno federal destinó 11.2% más recursos para el costo financiero de la deuda "intereses y amortizaciones"; mientras que el gasto en inversión lo redujo en 24.1%, en términos reales y respecto del mismo periodo del 2016. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), para el pago de los intereses de la deuda se destinaron 359,284 millones de pesos, el monto más alto que se haya pagado desde 1990 para un periodo similar. P.C. SHCP, finanzas públicas, deuda La Jornada Crecerá pérdida de empleos en EU si se cancela el TLCAN: Bancomer Susana González G. | martes, 07 nov 2017 09:28 Martes 7 de noviembre de 2017. La pérdida de empleos que el gobierno de Estados Unidos atribuye al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) puede incrementarse si éste se cancela, porque 44 por ciento de componentes que se ocupan en las manufacturas mexicanas

de exportación provienen de dicho país, indicó Carlos Serrano Herrera, economista jefe del grupo financiero BBVA-Bancomer. Romper esas cadenas de valor significa que los productos manufactureros de Estados Unidos serían menos productivos y perderían cuotas de mercado. El TLCAN no solamente no explica la caída del empleo manufacturero en Estados Unidos, sino más aún: sin dicho tratado perdería más empleos al restar competitividad global como productor de manufacturas, sentenció. P.C. TLCAN, Estados Unidos, empleo En &ldquo;alto riesgo&rdquo;, 14 entidades si EU deja el TLCAN Susana González G. | martes, 07 nov 2017 10:44 Ciudad de México. Un total de 14 de las 32 entidades de México se encuentran en "alto riesgo" si Estados Unidos decide salirse del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) debido a que son "altamente dependientes" de las exportaciones manufactureras y agropecuarias, la inversión extranjera directa (IED) y las cadenas globales de producción, advirtió la consultoría A-Regional (AR). Se trata de Aguascalientes, Baja California, Coahuila, Chihuahua, estado de Mexico, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Nuevo León, Puebla, San Luis Potosí, Querétaro, Sonora y Tamaulipas. El 80 por ciento de las exportaciones de dichos estados se destina a Estados Unidos y de eliminarse el TLCAN resentirán de manera inmediata una baja de "al menos 8 por ciento" en las mismas, previó Erika Peralta, líder de Proyectos de Competitividad de AR. Incluso calculó que el producto interno bruto (PIB) de dichas entidades se reducirá hasta 5 por ciento porque la caída de las exportaciones arrastrará también otros indicadores como de inversión extranjera y la creación de empleos en diversos sectores. P.C. TLCAN, entidades federativas, exportaciones, empleo Peso pierde un centavo; cotiza a 19.42 por dólar Notimex | martes, 07 nov 2017 08:53 Ciudad de México. El dólar libre se ofrece hasta en 19.42 pesos, con una variación marginal de un centavo más en comparación con el cierre previo, y se adquiere en un precio mínimo de 17.95 pesos en bancos de la Ciudad de México. De acuerdo con Banco BASE, la moneda mexicana inicia la jornada con una depreciación, con el mercado atento al discurso de la presidenta de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, Janet Yellen, en Washington. Por otra parte, BASE agregó que ante los comentarios proteccionistas del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en una gira por Japón y Corea del Sur, se espera que el mercado continúe prestando atención al proceso de renegociación del TLCAN. P.C. tipo de cambio Grandes instituciones financieras, rezagadas para adoptar procesos tecnológicos: AMITI Miriam Posada García | lunes, 06 nov 2017 19:24 Ciudad de México. La Asociación Mexicana de la Industria de Tecnologías de Información (AMITI) señaló que las grandes instituciones financieras en México y a nivel mundial están rezagadas en la adopción de procesos complejos de desarrollo de tecnología y oferta de servicios bancarios, por lo que urgió adoptar la tecnología más adecuada y segura. Aseguró que de acuerdo con un reporte de Accenture, consultoría especializada en tecnología, el 9 por ciento de los ingresos de las grandes instituciones financieras proviene de alianzas con startups y de servicios digitales, cifra que se elevará hasta 20 por ciento en los próximos cinco años, de acuerdo con sus estimaciones. De acuerdo con el Foro Económico Mundial, 87 por ciento de los internautas mexicanos usan tecnología financiera en su hogar; 52 por ciento mediante dispositivos móviles y 38 por ciento en sus lugares de trabajo. P.C. AMITI, sistema financiero, tecnología El País Gas Natural gana 793 millones, un 14,7% menos Madrid 7 NOV 2017 - 12:10 CST Gas Natural ha obtenido un beneficio neto de 793 millones de euros entre enero y septiembre, lo que representa un descenso del 14,7% respecto al mismo periodo del año anterior. El resultado bruto de explotación (Ebitda) consolidado del período enero-septiembre se reduce en 442 millones y alcanza los 3.140 millones, lo que supone un caída del 12,3% respecto al mismo período del año anterior una vez reexpresado por discontinuidad del negocio de distribución y comercialización de gas en Italia. No obstante, la compañía no incorpora en sus estados contables los resultados de Electricaribe hasta el tercer trimestre del año, por lo que, en términos homogéneos, la disminución solo sería del 7,4%. P.C. sector energético, gas natural España denuncia que la eurozona &ldquo;no funciona correctamente&rdquo; y exige reformas CLAUDI PÉREZ El Sur empieza a mostrar signos de hartazgo con la negativa del Norte a arreglar los defectos de fábrica de la zona euro. "La Unión Económica y Monetaria necesita reformas: no funciona correctamente", ha dicho hoy martes el ministro de Economía español, Luis de Guindos. España sostiene que todo el frente mediterráneo &mdash;Francia, Italia y Portugal&mdash; comparte ese diagnóstico. Incluso algunos países centroeuropeos, como Eslovaquia y Eslovenia, están a favor de esa aproximación. España ya presentó una propuesta en Bruselas sobre el futuro del euro. La Francia de Emmanuel Macron ha hecho lo mismo, y la Comisión Europea presentará en apenas unas semanas un plan detallado con las reformas imprescindibles. Solo hay un problema: Alemania está radicalmente en contra de esas medidas. P.C. España, eurozona, economía mundial Sindicatos y patronal rechazan convertir en obligatorios los planes de pensiones de empleo 7 NOV 2017 - 14:01 CET El futuro de las pensiones es uno de los principales retos que afronta la economía española para los próximos años. El envejecimiento de la población y la subida de las bases de cotización de los nuevos jubilados han llevado al sistema a un déficit que no se ha corregido con la mejora del ciclo económico. Esta mañana, los principales actores económicos del mundo de las pensiones se reúnen para debatir sobre el futuro del sector, en una jornada especializada patrocinada por Ibercaja y organizada por Cinco Días. P.C. pensiones, seguridad social, sindicatos